

## Sindicatos de Nova Austral califican de “irresponsable” resolución de juez que declaró la quiebra de la compañía

**L**os cinco sindicatos que funcionan al alero de Nova Austral califican de “irresponsable” la resolución del juez que declaró la quiebra de la compañía salmoneira frente a su complejo escenario financiero.

En una declaración única, señalan estar devastados y consternados por la decisión del Juzgado de Letras y Garantía de Porvenir que, tras acoger la impugnación de solo dos acreedores en contra de un acuerdo de reorganización judicial que se aprobó con una gran mayoría del 92%, condena a Nova Austral a su liquidación como empresa.

“Este fallo nos parece totalmente irresponsable ya que dejará en el corto plazo a más de 800 familias sin su principal sustento, y eliminará los cerca de 3.500 empleos directos e indirectos que Nova Austral aporta a la comunidad de Porvenir”, advierten.

Añaden que “nos llama la atención que un tribunal tome una decisión de forma tan liviana sin sopesar el impacto social y económico que generará en la provincia, en un contexto en el que no existe ningún plan de contingencia por parte de las autoridades para amortiguar la pérdida de nuestros puestos de trabajo. De hecho, hemos visto cómo mes a mes empresas que operan en la Región de Magallanes cierran sus puertas, por lo que esperamos que la decisión irresponsable del tribunal logre revertirse lo antes posible para así evitar una catástrofe social sin precedentes en la zona”.

Consideran incomprensible que, a “pesar de nuestras movilizaciones y protestas, de las insistentes peticiones que hicimos al gobierno, y pese a la participación que tuvimos en las mesas de trabajo con autoridades regionales, la situación de la empresa vuelve a foja cero”.

### Apoyan a su empleador

Sostienen que “como trabajadores de Nova Austral queremos reiterar el absoluto apoyo a nuestro empleador para que emprenda todas las acciones a su disposición con el objetivo de evitar su liquidación, ya que hoy es el motor de la economía de Porvenir.

En su declaración refuerzan que “después de tantos

esfuerzos desplegados en estos últimos cuatro años para evitar castigos desproporcionados y mejorar al máximo los estándares de cumplimiento y medioambientales, no bajaremos los brazos, sobre todo que en los últimos meses la empresa ha estado operando bien y cumpliendo sus objetivos de producción”.

Por último, esperan que “las autoridades y tribunales de justicia tomen conciencia del impacto que pueden tener sus decisiones y se comprometan de manera sincera a cuidar el futuro de todas nuestras familias y de nuestra comunidad”./LPA



En cosa de horas Porvenir volvió a un estado de incertidumbre por el polémico fallo del juez local, que dio lugar a la liquidación de la empresa acuícola Nova Austral, tras que dos acreedores reclamaron un trato desigual en la etapa previa de reorganización judicial.

### Advierten que si persiste la liquidación de Nova Austral será un desastre para Porvenir

*“Si esto persiste, sería un verdadero desastre para Porvenir”, así lo señaló el concejal de Porvenir, Oscar Andrade, la incertidumbre que renace en esta comuna por la liquidación de la empresa acuícola Nova Austral, fallada por el juez de Letras, Pablo Aceituno, después que dos proveedores no estuvieran de acuerdo con los términos propuestos en la reorganización de la compañía, acordada en el mismo tribunal anteriormente. “Es lamentable y si esto sigue así, y lo sabemos todos, va a ser un fuerte golpe a la economía fueguina”, complementó.*

*Sostuvo que de mantenerse la “liquidación directa” de Nova Austral en la Corte, afectará a sus trabajadores, al comercio, hostales, al transporte, restaurantes y varias otras actividades de la comuna. “Habrá que esperar las alternativas legales de apelación que podrían revertir este proceso, porque hay operarios de la empresa en que trabaja el grupo familiar completo. Será triste y lamentable porque la economía local va a ser muy golpeada”, reiteró.*

### Alcalde de Porvenir, Gabriel Parada: “No tenemos nada sobre la mesa”

*Otro capítulo de un proceso que ha sido particularmente engorrosa, con diversos procesos judiciales y disputas entre los acreedores, se escribió ayer tras la resolución del Juzgado de Letras y Garantía de Porvenir declarando la quiebra de Nova Austral. El 17 de enero se había aprobado la reorganización de la empresa, lo que había dado un respiro a la salmoneira y sus trabajadores que fue nuevamente interrumpido con esta noticia.*

*Desde aquel respiro a la fecha, diversas propuestas se levantaron para buscar revertir el problema de fondo: Porvenir depende de una sola actividad económica. Se levantaron mesas de trabajo y se comentaron de iniciativas del Plan de Zonas Extremas. Sin embargo, hasta la fecha, el alcalde de Porvenir, Gabriel Parada, asegura que “no tenemos nada sobre la mesa”.*

*“Nosotros entendemos que Porvenir no puede depender de una actividad económica. Hemos dicho desde un principio de que aquí hay que potenciar el turismo, el tema portua-*

*Su par en el Concejo Municipal, Carlos Soto, consideró “terrible que se haya decretado la liquidación, porque todos sabemos la importancia que tiene Nova Austral para Tierra del Fuego, porque hoy es la empresa estratégica de la provincia”. Comparó la porción chilena de la isla grande, que tiene 10.000 habitantes, con la del sector argentino, que superó los 200 mil.*

### Abandono del Estado

*“Esto es producto del profundo abandono de Tierra del Fuego de parte del Estado de Chile, donde la única matriz que tenemos es Nova Austral, lo que es muy complicado”, apuntó Soto. “Creo que no se le ha tomado el peso y se dice ‘no va a pasar nada’, pero de la empresa dependen también AquaProtein, que usa su materia prima; miles de trabajadores, hay 30 camioneros de Porvenir, un gran movimiento marítimo, del comercio, en fin, es la única fuente de trabajo importante y su cierre pone en riesgo la viabilidad política de la chilenidad en Tierra del Fuego”, acentuó el edil.*

*rio y muchas otras actividades que sean encadenadas al sistema productivo y que por supuesto conversen también con Nova. Pero no podemos seguir dependiendo de una sola empresa”, agregó el alcalde, en conversación con el medio.*

### Planes gubernamentales

*Desde la seremi de Economía aclararon que el trabajo de la mesa de diversificación productiva tiene objetivos a mediano y largo plazo, aunque no contempla ningún plan de contingencia frente a un hipotético cierre de Nova Austral. “Nos hemos enfocado en 5 grandes pilares: infraestructura pública, turismo, producción agropecuaria, formación y capacitación y fomento productivo”, sostuvo la autoridad de la cartera, Marlene España.*

*Otra iniciativa la lidera Corfo con su programa “Apoyo al Desarrollo Productivo Local”, donde “estamos haciendo un cruce para generar externalidades positivas respecto de pro-*

### Senador Kusanovic y la propia Nova Austral

*Desde Valparaíso, el senador Alejandro Kusanovic dijo estar enterado desde fuentes confiables que los dos proveedores fuera del acuerdo de reorganización ya habrían cambiado de parecer, al enterarse que si se liquida Nova Austral, mucho menos podrán obtener el pago que se les adeuda, como sí podrían con la continuidad de la empresa. Por lo anterior, confía que la Corte acoja de modo favorable la demanda de apelación, en la que incluso los reclamantes podrían desistir de la acción que dio lugar a la liquidación en el Juzgado de Letras de Porvenir.*

*En tanto, ayer no existió un pronunciamiento oficial de la acuícola Nova Austral, como es habitual de parte de la gerencia en Santiago, aunque desde fuentes cercanas a la empresa se informó que “la compañía planea darle continuidad a su operación, por lo que apelará a esta resolución”. Determinación -confían- que debiera revertir el polémico fallo del juez Aceituno, basado en la acción una porción minoritaria de los acreedores.*

*yectos de inversión posible. Se destaca la proyección turística, pero para ello necesitamos infraestructura habilitante. En ese sentido está el Plan de Zonas Extremas y el camino a Yendegaia”, agrega España.*

*Finalmente, España releva que “avanzar en la implementación de la estrategia de diversificación productiva, no solamente depende del compromiso asumido por el gobierno, sino también de las fuerzas comunales, sociales y empresarios locales”.*

*En tanto, el seremi de Hacienda, Alvaro Vargas, explica que uno de los focos de la cartera es la descentralización de los recursos y la inyección de ellos para el crecimiento. “Acá en la región se ha hecho una inversión muy grande, ratificando el Plan de Zonas Extremas. Aumentaría por lo menos un 30% el presupuesto regional y en este caso sería sólo inversión pública. Podrían ser más de 600 mil millones de pesos ejecutados en 10 años. Los proyectos los está definiendo hoy el gobierno regional”.*